

layo
Agraria
evante
pluviométrica regional
del 28 al 29 las lluvias del
on, no muy abundantes, a
dentales altos de nuestra
del 29 descargaron chubascos
en las zonas media y ba-
datos de lluvias de dicha
a recibidos:
milímetros; Alicante, 2;
Benicàssim, 8,3; Benicà-
6,3; Castellón, 10; Chel-
21,3; Chesle, 7; Faura,
Rambiar, 3,6; Montaver-
3; Povo (Masía de), 4,6;
Enrique, 3,2; Teruel, 5;
2,2.
ha traído hoy una gran
publicaremos los gráficos
mes de Marzo y del de
nuestros observadores el
del estado-resumen de Il-
cuatro tarde del 30 Mayo.

Diario de Valencia

Año VI. Oficinas San Martín, núm. 2. Jueves 1.º de Junio 1916. Teléfono 681.—Apartado 122 Núm. 1.880

Inauguración del servicio de automóviles entre BETERA y Porta-Coeli

El domingo 4 de Junio 1916. Salidas de Betera a Porta-Coeli a la llegada de los trenes que salen de Valencia a las 012 y 15-15 y de las 9, los jueves, domingos y días festivos, que son los que circulan este trayecto. Salidas de Porta-Coeli a Betera, a las 16 y 18. Detalles y prospecto en todos los hoteles de Valencia. Expedición de tickets en la administración de Porta-Coeli, Hotel Valencia, P. Emilio Castejar, 1, Valencia.
Nota. No confundir este servicio con el que publica la Empresa Valenciana de automóviles, por ser distinto y completamente independiente de dicha empresa.

“El Decálogo”

Hace algunos años visité el estudio del ilustrador del Museo del Prado.
Estaba entonces el maestro en plena actividad de su obra monumental “El Decálogo”.
El pensamiento que intentaba expresar le absorbía por completo. No hablaba de otra cosa; la idea le obsesionaba. En grandes lienzos dibujaba con carbón las figuras, componía los grupos, ajustaba los escorzos, tanteaba, borraba, volvía de nuevo a dibujar, y luchaba con las dificultades de la línea y de la composición como un verdadero titán.
Aigo me explicó de su magno proyecto. Quedé asombrado del vigor intelectual, de la plenitud de entusiasmo que acusaba la empresa, y me maravillé del prodigioso espíritu del maestro, que después de haber conquistado todos los triunfos a que puede aspirar un artista, comenzaba aquella obra colosal con el mismo juvenil fervor con que trazaba sus primeros cuadros al empezar su carrera en Sevilla.
Luego supe la historia del genial pensamiento. El maestro había ideado primero expresar simbólicamente en un cuadro el séptimo precepto del Decálogo. Concibió esta idea viviendo aún en Roma, y como un día visitase al inolvidable Pontífice León XIII—que distinguí siempre con singular amistad al ilustre pintor español—Villegas habló con el Santo Padre acerca del asunto del cuadro que había concebido.
Elogió León XIII la idea y alentó al artista para que realizara un pensamiento más grande: la expresión gráfica y simbólica de todo el Decálogo.
La idea arraigó en el alma del artista; fue condensándose, buscando formas más claras, hasta que, definida y concreta, quedó fija en el lienzo.
Hoy los amantes del arte pueden admirar en el Palacio de Exposiciones del Retiro, la obra del ilustre Villegas.
Son doce lienzos; los diez preceptos del Decálogo, un prólogo y un epílogo.
Con espíritu clásicamente español, con el alma de los grandes pintores místicos de nuestro Siglo de Oro, con la fe que guiaba al pincel de Murillo, y el asimismo que inspiraba las geniales concepciones de Valdés Leal, ha estudiado y expresado nuestro gran Villegas su portentosa obra.
Cada cuadro representa un causal de sabiduría; cada lienzo es un portento de arte, un problema resuelto, un monumento de estética, donde la belleza de la forma, la gracia de la composición, el arabesco de la línea y el encanto de la poesía se unen y complementan para componer un todo armónico.
Cada cuadro es además un libro de sublime doctrina y de profunda moral.
Allí se fugita a la moderna idolatría; se condena la desenfrenada avaricia, la repugnante gula, la híbrida y viscosa envidia, la petulante soberbia, la asquerosa lascivia. Allí se predica con acento firme y vigoroso el irrevocable: «No matarás», y se sustenta la eterna ley de Amor. Allí se ilumina la mente de los que, con criminal ligereza, condenan la inocencia, se defiende el derecho y la justicia. Allí, moralmente, se traza el camino de luz que conduce a la mansión feliz, señalando la senda del hombre justo.
El admirable epílogo, obra de una fuerza inspirada semejante a las «Postimeras» de Valdés, confiesa valientemente la sublimidad de la fe. Donde la ciencia impotente abre un signo de interrogación, donde los ojos humanos nada ven, la mirada espiritual de la fe contempla, y confiesa la suprema verdad de la vida eterna.
La importancia de esta obra es extraordinaria en estos momentos. Cuando la voz del materialismo ha llegado a sostener que el misticismo en el arte era un signo de decadencia y de degeneración, el gran «Decálogo» del maestro aparece fuerte y decisivo para demostrar toda la sublimidad de la inspiración cristiana. Tras el bello ropaje de los símbolos relampaguean, como en un himno inmortales de acantamiento, de gratitud y de amor al divino Código de Sinai.
LUIS LEON.

Porta-Coeli

El señor Villanueva ocupa la presidencia a las tres y media y declara abierta la sesión, hallándose en el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y Fomento, señor Barroso y Gasset.
En las tribunas y escaños gran desanimación.
Prestan juramento varios diputados y el señor Sañas Antón dirige un ruego de carácter local.
El señor Romeo dice que tiene que dirigir un ruego importante y que sobre el mismo desea conocer el criterio de las minorías.
El señor Villanueva le contesta que le va a tener en cuenta el orador no suscita ningún debate, porque ello sería anti-reglamentario.
El señor Romeo: «Tengo la seguridad de no faltar al reglamento.»
El señor Villanueva: «No me convencerá su señoría.»
El señor Romeo: «Mi ruego es bien sencillo. Todas las Compañías vienen realizando una obra digna, aumentando el sueldo de sus empleados, pues la carestía de las subsistencias es cada vez mayor. El Estado tiene empleados que cobran 5.000 reales, y yo creo que el Gobierno debe evitar esa anomalía. Si no se les puede aumentar el sueldo, al menos que se les libre del impuesto.»
El señor Gasset acoge con simpatía la petición del señor Romeo y ofrece ponerla en conocimiento del señor Alba.
El señor Lerroux pide que se incluya a todos los condenados por los sucesos de la Semana trágica, y a los procesados por la ley de Jurisdicciones.
Le contesta el señor Barroso, al parecer satisfactoriamente.
El señor Lerroux censura a la Compañía del Norte porque comete represalias con los empleados que preparan la huelga, y ruega al ministro de Fomento que interponga su influencia para que no sea trasladado el jefe de la sección de Reus.
Le contesta el ministro de Fomento, diciendo que la Compañía del Norte realice represalias.
El traslado de jefe de Reus obedeció a conveniencias del servicio, pues se ha llevado a efecto una reforma.
Además ese traslado había sido acordado con anterioridad a la huelga.
El señor Alvarado (don Luis) dirige un ruego relacionado con el precio y escasez del carbón.
Le contesta el ministro de Fomento, manifestando que el Gobierno se preocupa de esta importante cuestión.
El señor marqués de Camps habla del precio del sulfato de cobre, creyendo que es excesivo e de 190 pesetas.
El orador anuncia una interpelación sobre este asunto.
Le contesta el señor Gasset, manifestando que procurará rebajar más el precio del sulfato de cobre.
El señor García Vilar pregunta que el sulfato se circunscriba sólo a determinadas regiones.
«España—añade—necesita 3.000 toneladas, y sólo se han adquirido 2.000. De éstas, los agricultores sólo han comprado 500, al precio de 240 primero, y a 190 ahora.»
Señala el orador esta anomalía, y pide que se fije el precio del sulfato en 125 pesetas, pago al contado.
El señor Gasset ruega hablen todos los señores diputados interesados en la cuestión del sulfato de cobre, para poder contestar debidamente.
El señor Romeo pide para su estudio el expediente de adquisición de sulfato de cobre por el Estado.
El señor Gasset ofrece traerlo a la Cámara.
El señor González Barrón pide nota del crédito destinado a la reparación de templos y relación detallada de templos reparados y dinero invertido.
El señor Bravo dirige un ruego sin interés.
Orden del día.
Es proclamado el señor Cervantes.
Se reúne la Cámara en secciones.
Se reanuda la sesión, y se levanta después de dar cuenta del resultado.

Cuestión resuelta

Como anunciamos ayer, hoy vamos a dar cuenta de la terminación del conflicto ocasionado por la retirada de las minorías.
Los señores Martínez Aloy, Albañina y Cuber visitaron al señor Martín Mengod anteayer, rogándole, en nombre de los compañeros de Consistorio, que acudiese al Ayuntamiento a oír las explicaciones del señor Gurrua para que luego comunicase a los demás concejales de las minorías abstentidas lo que creyese oportuno.
El señor Martín Mengod juzgó incorrecto el no acceder al ruego cortés y caballero de los referidos señores, y en efecto, ayer, a las doce de la tarde, y acompañado de ellos, fué al despacho del alcalde, en donde éste manifestó lo que ya en sesión pública había dicho, es a saber, que el negar la palabra fué efecto de una confusión u obfuscación y que en manera alguna había tenido intención ni de faltar al reglamento ni mucho menos de ofender a ningún concejal.
El señor Martín Mengod, enterado, como si dijéramos, de una manera oficial de estas manifestaciones, reunió ayer tarde a los concejales de las minorías abstentidas, todos los cuales acordaron darse por satisfechos con ellas y volver al Ayuntamiento a cumplir con su deber, agradeciendo a los compañeros las muestras de afecto y particular consideración que les han dado.
Repetimos que la vuelta al Ayuntamiento no significa cambio ninguno en la actitud adoptada por los partidos que lo integran; las derechas seguirán combatiendo ruidosamente a liberales y republicanos en todo aquello que no sea justo y moral o que no se ciña a su honrada manera de ver y entender los asuntos municipales.

La cosa se enreda

Un colega, ocupándose ayer del asunto de las casetas de la valla del Mercado central, insinúa ciertas especias que, por lo que a nosotros toca, queremos dejar bien deslindadas.
La insinuación, que por cierto también había llegado a nuestros oídos, consiste en suponer que el combatió el negocio de las casetas responde a un móvil interesado: al de que el contratista del Mercado central no quisiera encargar el hierro a determinada fundición.
Como nosotros hemos sido los primeros que combatimos el negocio arquitectónico de las casetas, hemos de hacer constar de la manera más solemne, absoluta y categórica que esa insinuación no se refiere a nosotros en manera alguna, pues entre el concesionario y nosotros no media ni ha mediado jamás la más ligera relación, y ni aun su nombre conocemos.
El asunto en sí es feo e inmoral, si quiera los concejales que han intervenido lo han hecho de buena fe. Le combatimos porque perjudica enormemente los intereses de Valencia, y le seguiremos combatiendo por esta razón, sin otro móvil ni más alcance que el dicho.
Si hay quien le combate por otros motivos, allá él.
Por lo que a nosotros toca, bien claro hablamos, con la seguridad de que nadie nos desmentirá.
Escrito lo que antecede se nos dice que ayer mañana estuvo en la Alcaldía el contratista del Mercado Central, el cual hizo graves manifestaciones, citando nombres en concreto y aludiendo a determinadas amenazas de campaña si no se comulgaba ciertas peticiones.
¿Es esto cierto? Si lo es, el alcalde está obligado a dar al público las noticias que le interesan. Repetimos una vez más que por lo que a nosotros toca, estamos tranquilos, pues nada va contra nuestra campaña, completamente libre de ajenas presiones y tan honrada en sus principios como en su fin.

ANGELUS-PIANO
ROLOS-MUSICA
C. PINTOR SOROLLA, 27

El monumento a Moliner

Por fin ha acordado el Ayuntamiento el sitio donde ha de emplazarse el monumento al doctor Moliner.
Dificultades de carácter económico han impedido realizar la feliz iniciativa del Comité: levantar la estatua del insigne catedrático junto a su Universidad querida, de la que por dos veces fué rector.
Pero, en fin, a cambio de sitio tan céntrico y adecuado, el Ayuntamiento, de acuerdo con el Comité, ha elegido un punto por demás hermoso: la salida de la Orléana, donde actualmente hay una gran farola, que hace frente a la avenida de Navarro Reverter, y a la calle de Colón y a la casa de la Alameda.
El sitio, pues, nos parece soberbio, dada su amplitud y gran perspectiva. Ahora bien; hemos de rogar al Comité se fije mucho en la importancia que reviste el punto designado, el cual requiere una obra verdaderamente monumental, de líneas majestuosas, que no desentone la gran visualidad y amplio horizonte que abarca.

LAS CORTES

Congreso

Afirma que este problema tiene dos aspectos en España: el político y el económico.
En el político hay que distinguir lo que hace referencia a la política interior que se refiere a la exterior.
Dice que el Gobierno anterior mantuvo la neutralidad, y que el actual debe procurar que desaparezca toda duda relativa a este propósito.
Recuerda que entre los liberales hubo discrepancia acerca de la conveniencia de la neutralidad, y cita, para demostrarlo, el célebre artículo «Neutralidades que matan», que apareció en *Diario Universal*.
(El señor Pérez Caballero pide la palabra.)
El orador continúa diciendo que todavía se ignora la paternidad de aquel artículo, que algunos atribuyeron al señor conde de Romanones.
(Rumores.)
El señor Maestro: «Jamás en tiempo de los conservadores se planteó un problema tan grave como este.»
El señor Bergamín afirma que se necesitaba plantearlo, para que desapareciera todo género de dudas y de recelos, y añade:
«Deseo que, si existe arrepentimiento, salga a la superficie.
Hay necesidad de convencer al país de que para mantener la neutralidad se hace precisa la reorganización del Ejército.»
Elogia cuanto en este sentido ha realizado el Gobierno.
Segue diciendo que en el aspecto político interior, la guerra debió traducirse en una huelga, para evitar que se desaten las pasiones.
Los conservadores ofrecen con sinceridad esa huelga, pero todas las minorías no la han hecho así.
Dice que no admite los conservadores la huelga por etapas que proponía el señor conde de Romanones por su conveniencia.
Lamenta los ataques que dirigió el señor Rodríguez San Pedro al Gobierno del señor Dato, y afirma que sería difícil demostrar que el país no asintió a las medidas que aquel adoptó, puesto que no hubo protesta de ninguna clase.
Dice al señor Rodríguez San Pedro que de esta aserción debe estar seguro, puesto que si el señor Dato le hubiese ofrecido una cartera, habría formado parte de aquel Ministerio.
El señor Rodríguez San Pedro: «No, no. Pido la palabra.»
Segue asegurando el señor Bergamín que el anterior Gabinete prestó atención debida a los problemas planteados por la guerra.
Impidió que las naciones beligerantes sacasen de España los artículos de primera necesidad.
Evitó el encarecimiento de éstos.
Adoptó medidas para evitar la carestía de trigo, las cuales encontraron justa opinión.
Añade que nadie podía creer que se abrieran las fronteras para la exportación del carbón, puesto que aquí no existía el suficiente para el consumo interior.
Deja a la consideración de la Cámara el juzgar las medidas que se adoptaron respecto a la cuestión del hierro.
Censura a los ministros, aconsejándoles que no vayan a Covadonga.
«Si van—añade—procuran adquirir billete de ida y vuelta.» (Risas y rumores.)
Pregunta a los regionalistas si existe el problema catalán.
La Lliga representa una fuerza en Cataluña; pero no la totalidad de la opinión.
Esa fuerza es peligrosa.
La Lliga ha cambiado su nombre de regionalista por el de nacionalista, teniendo aspiraciones descentralizadas.
Antes, las aspiraciones regionalistas podían ser atendidas, y de hecho lo eran.
Ahora la aspiración es la de conseguir un régimen autónomo, y esa aspiración es incompatible con el régimen de la monarquía constitucional.
Si una reforma considerable no se puede llegar al régimen federativo.
No existe el problema catalán, sino el problema barcelonés (Bien, bien).
Recuerda que desde luego, regionalistas hasta los jaimistas han hecho objeto a la Lliga, en Barcelona, de sus protestas.
Vosotros no sembráis sino odios, y esta semilla, no recogiendo la Patria, demuestra que no está el terreno para ello.
En Barcelona no creéis en la protección del Estado; se os conceden mejoras, y procuráis propalar que se deben a vuestro propio esfuerzo.
La Mancomunidad constituye una prueba de cómo procedéis.
Hacéis en ella lo mismo que criticáis en el Gobierno.
Afortunadamente—añade—la mayoría de los catalanes no piensan como los regionalistas, y aunque vuestra propaganda es eficaz, debéis fijaros adónde vais a parar, porque llegaréis a influir en Cataluña entra y a establecer un movimiento separatista al cual vais sólo por ambiciones de vanidad.
Dedica grandes elogios a la Cataluña trabajadora, alejada de las luchas políticas.
Respecto a la cuestión económica abunda en los conceptos sobre el fomento de las industrias y la creación de bancos de crédito, y aboga por una acción intensa del Gobierno en estos puntos.
Termina pidiendo acerca del problema de la enseñanza la autonomía universitaria.
(Los conservadores, y entre ellos los señores Dato y Sánchez Guerra, felicitan al señor Bergamín.)
Por la Comisión le contesta el señor Savador, quien coincide con el señor Bergamín de que no existe problema catalán.
Dice que al partido liberal no le asustan los jaimistas, pero que le da miedo la alianza de éstos con los mauristas, y que si llega a esa unión no habrá paz en España.
Se suspende el debate y se levanta la sesión a las 6'45.

La cosa se enreda

El señor Villanueva ocupa la presidencia a las tres y media y declara abierta la sesión, hallándose en el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y Fomento, señor Barroso y Gasset.
En las tribunas y escaños gran desanimación.
Prestan juramento varios diputados y el señor Sañas Antón dirige un ruego de carácter local.
El señor Romeo dice que tiene que dirigir un ruego importante y que sobre el mismo desea conocer el criterio de las minorías.
El señor Villanueva le contesta que le va a tener en cuenta el orador no suscita ningún debate, porque ello sería anti-reglamentario.
El señor Romeo: «Tengo la seguridad de no faltar al reglamento.»
El señor Villanueva: «No me convencerá su señoría.»
El señor Romeo: «Mi ruego es bien sencillo. Todas las Compañías vienen realizando una obra digna, aumentando el sueldo de sus empleados, pues la carestía de las subsistencias es cada vez mayor. El Estado tiene empleados que cobran 5.000 reales, y yo creo que el Gobierno debe evitar esa anomalía. Si no se les puede aumentar el sueldo, al menos que se les libre del impuesto.»
El señor Gasset acoge con simpatía la petición del señor Romeo y ofrece ponerla en conocimiento del señor Alba.
El señor Lerroux pide que se incluya a todos los condenados por los sucesos de la Semana trágica, y a los procesados por la ley de Jurisdicciones.
Le contesta el señor Barroso, al parecer satisfactoriamente.
El señor Lerroux censura a la Compañía del Norte porque comete represalias con los empleados que preparan la huelga, y ruega al ministro de Fomento que interponga su influencia para que no sea trasladado el jefe de la sección de Reus.
Le contesta el ministro de Fomento, diciendo que la Compañía del Norte realice represalias.
El traslado de jefe de Reus obedeció a conveniencias del servicio, pues se ha llevado a efecto una reforma.
Además ese traslado había sido acordado con anterioridad a la huelga.
El señor Alvarado (don Luis) dirige un ruego relacionado con el precio y escasez del carbón.
Le contesta el ministro de Fomento, manifestando que el Gobierno se preocupa de esta importante cuestión.
El señor marqués de Camps habla del precio del sulfato de cobre, creyendo que es excesivo e de 190 pesetas.
El orador anuncia una interpelación sobre este asunto.
Le contesta el señor Gasset, manifestando que procurará rebajar más el precio del sulfato de cobre.
El señor García Vilar pregunta que el sulfato se circunscriba sólo a determinadas regiones.
«España—añade—necesita 3.000 toneladas, y sólo se han adquirido 2.000. De éstas, los agricultores sólo han comprado 500, al precio de 240 primero, y a 190 ahora.»
Señala el orador esta anomalía, y pide que se fije el precio del sulfato en 125 pesetas, pago al contado.
El señor Gasset ruega hablen todos los señores diputados interesados en la cuestión del sulfato de cobre, para poder contestar debidamente.
El señor Romeo pide para su estudio el expediente de adquisición de sulfato de cobre por el Estado.
El señor Gasset ofrece traerlo a la Cámara.
El señor González Barrón pide nota del crédito destinado a la reparación de templos y relación detallada de templos reparados y dinero invertido.
El señor Bravo dirige un ruego sin interés.
Orden del día.
Es proclamado el señor Cervantes.
Se reúne la Cámara en secciones.
Se reanuda la sesión, y se levanta después de dar cuenta del resultado.

ANGELUS-PIANO
ROLOS-MUSICA
C. PINTOR SOROLLA, 27

El monumento a Moliner

Por fin ha acordado el Ayuntamiento el sitio donde ha de emplazarse el monumento al doctor Moliner.
Dificultades de carácter económico han impedido realizar la feliz iniciativa del Comité: levantar la estatua del insigne catedrático junto a su Universidad querida, de la que por dos veces fué rector.
Pero, en fin, a cambio de sitio tan céntrico y adecuado, el Ayuntamiento, de acuerdo con el Comité, ha elegido un punto por demás hermoso: la salida de la Orléana, donde actualmente hay una gran farola, que hace frente a la avenida de Navarro Reverter, y a la calle de Colón y a la casa de la Alameda.
El sitio, pues, nos parece soberbio, dada su amplitud y gran perspectiva. Ahora bien; hemos de rogar al Comité se fije mucho en la importancia que reviste el punto designado, el cual requiere una obra verdaderamente monumental, de líneas majestuosas, que no desentone la gran visualidad y amplio horizonte que abarca.

Crónica de la guerra

El Gobierno francés señala en sus informes últimos intensísimo cañoneo en el sector de Mort Homme a Cumieres, y que al Sur del camino de Bethincourt a Cumieres los franceses tuvieron que abandonar algunos elementos de trincheras, consiguiendo penetrar sus enemigos en el bosque de Les Caurettes, lo que explican diciendo que éstos atacaron con una nueva división recientemente llegada a este frente.
A la derecha del Mosa continúa el intenso fuego de artillería, especialmente en la Woevre, así como en los frentes belga y británico.
En este último dicen los ingleses que la actividad de la artillería se ha concentrado en los sectores de La Bassée y Arras, y que al Norte de Hoge y en Loos hicieron estallar algunas minas, que en aquel punto destruyeron un puesto de ametralladoras.
Los germanos confirman en términos generales las anteriores noticias, y además hacen constar que han bombardeado intensamente los alrededores de Reims y que en Souchez y Tahure han fracasado los ataques de sus enemigos.
Entre la altura 304 y el Mosa aseguran que la lucha ha sido muy activa, habiéndose apoderado, al Sur de los bosques de los Cuervos y de Cumieres (bosque de Les Caurettes), de las posiciones entre la cima Sur del Mort Homme (cota 295) y la aldea de Cumieres, haciendo prisioneros a 30 oficiales y 1.313 soldados.
Termina afirmando que han mejorado sus posiciones en el bosque de Thilumont (Este del Mosa), donde el fuego de la artillería es muy violento.
De estos informes aparece que los alemanes han conseguido una nueva ventaja, avanzando hasta el bosque de Les Caurettes (Sur del camino de Bethincourt-Cumieres), Sudeste del Mort Homme, lo cual significa que, aunque con lentitud, por las dificultades que han de vencer, prosiguen su maniobra envolvente, que ha de obligar en breve a los franceses a evacuar sus posiciones, con tanta heróica defendidas, si no quieren ver cortadas sus comunicaciones.
Pero lo más notable es la manifestación del Gobierno francés de haberse notado la presencia de una nueva división alemana, con reservas de artillería para lanzarlas allí donde sus esfuerzos sean más eficaces, o si admitimos que proceden de otros puntos del frente, como aseguran los periódicos franceses, hay que admitir también que las líneas de los aliados en aquellos sectores no deben ser muy fuertes cuando no aprovechan tan favorables circunstancias para arrollar a sus enemigos y conseguir así desorganizar de fuerzas enemigas el frente de Verdun.
Y mientras, los ingleses esperando que Joffre dé la señal de ataque.

Frente italiano

«En general no ha variado la situación», comienza diciendo el informe del general Cadorna, y como ésta consistía en el avance de los austro-húngaros y franca retirada de los italianos, lógicas son las peticiones de auxilio que lanzan periódicos tan importantes como *Il Corriere della Sera* y *La Tribuna*, pidiendo el primero simultáneamente de acción en todos los frentes, y el segundo el envío de 200.000 soldados ingleses (10 o 12 divisiones) y más actividad en el frente ruso.
Hace ocho meses formulaban Serbia y Montenegro idénticas peticiones, y sus aliados, entre ellas Italia, contestaban exhortándoles a extremar la resistencia, pero sin enviar un soldado; hoy aquellas, como Bélgica, a quien también abandonaron a sus fuerzas, mantienen la esperanza de la victoria final y de la reconquista del territorio perdido; pero sin que la acción para conseguirlo aparezca por parte alguna.
Con estos precedentes vean los italianos el socorro que pueden esperar de sus aliados, que si ayer Italia tenía que al debilitar su frente alpinos los austriacos invadirían las llanuras de Lombardia y Venecia, hoy los rusos abrigan los mismos temores, y los ingleses no están dispuestos a sacrificarse por nadie, como lo prueba su inactividad en todos los frentes.
Dijimos, hace un año, que Italia era un mercenario de Inglaterra, y por tanto, que en beneficio de ésta, y no en el suyo propio, había de sacrificarse, y ahí están los hechos justificando plenamente nuestro aserto, y por tanto, «quien bien tiene y mal escoge, del mal que le venga no se enoja», que para las naciones, como para los individuos, hay también explicación de las culpas cometidas.
Dice en su informe el general Cadorna que en la zona del alto Astico se notan señales de renovar la ofensiva austriaca; que al Sur del Pesina continúan los ataques, pero se sostienen en sus posiciones de las mesetas de Asiago y valle de Sugana; que en monte Tofana (alto Bolto) han iniciado un ataque los austriacos, y que al Norte del monte de San Miguel hicieron estallar varias minas que destruyeron una gran extensión de trincheras.
Por su parte aseguran los austriacos que se apoderaron del valle de Asa y de las alturas al Norte de Asiago, estando también en su poder, más al Norte, monte Zingarello y Corno di Campo.
En el alto Posina añaden que desalojaron a los italianos de sus posiciones.

Frente ruso

Continúan reducidas las operaciones en este frente a la más mínima expresión, puesto que los rusos sólo dan cuenta de haber cañoneado una vía férrea alemana en la región de Kusiendy; los alemanes señalan haber destruido un bloqueo ruso al Sur de Lipo, y los austriacos haber impedido, con el fuego de su artillería, los trabajos de zapa de los rusos para aproximarse a sus líneas de la frontera de Besarabia.
En Turquía señalan los moscovitas haber rechazado a los kurdos que intentaron asaltar un campamento ruso. ¿Dónde? Averigüé Vargas, porque el Estado Mayor ruso no lo dice, o por lo menos al reexpedir su informe en París, se lo callan.
SANCHO.
(POR TELÉGRAFO)

La guerra internacional

garas, precedida de un regimiento de tiradores, ha cruzado la frontera griega por Kuria, y siguiendo el curso del Struma ha ocupado el fuerte de Rupel y otros que los griegos han evacuado, así como la población de Demirhisar, marchando hacia Seres, sin observar la menor resistencia, pues sólo en el primero de dichos fuertes hubo un ligero tiroteo que fué suspendido para parlamentar un oficial alemán con el gobernador griego.
Terminado el parlamento, las tropas griegas evacuaron el fuerte, llevándose la artillería, y éste fué ocupado por los búlgaros, ocurriendo lo propio en los demás puntos guarnecidos por las tropas helenas, limitándose el Gobierno griego a formular una protesta por la menor resistencia a la seguida con motivo de la ocupación de Salónica por los aliados.
Según las noticias de Salónica y Atenas, los búlgaros se preparan a cruzar el Struna y atacar de flanco a las tropas aliadas que se encuentran en el valle del Vardar, mientras en Xanthi y Okelkar, es decir, junto al ferrocarril de Seres a Salónica, se señalan grandes concentraciones de fuerzas búlgaras, y los griegos que se encontraban en el ferrocarril de Monastir a Salónica y junto a la frontera serbia, se refugian hacia Verria, dejando así el paso franco a los germano-búlgaros procedentes de Monastir.
De esta disposición de las tropas germano-búlgaras parece deducirse que la ofensiva va a desarrollarse por tres frentes simultáneamente, encerrando así a los aliados en la península Calcéida y obligándoles a reembarcar en circunstancias muy desfavorables.

Frente ruso

Continúan reducidas las operaciones en este frente a la más mínima expresión, puesto que los rusos sólo dan cuenta de haber cañoneado una vía férrea alemana en la región de Kusiendy; los alemanes señalan haber destruido un bloqueo ruso al Sur de Lipo, y los austriacos haber impedido, con el fuego de su artillería, los trabajos de zapa de los rusos para aproximarse a sus líneas de la frontera de Besarabia.
En Turquía señalan los moscovitas haber rechazado a los kurdos que intentaron asaltar un campamento ruso. ¿Dónde? Averigüé Vargas, porque el Estado Mayor ruso no lo dice, o por lo menos al reexpedir su informe en París, se lo callan.
SANCHO.
(POR TELÉGRAFO)

Parte oficial austriaco

Nauen.—Desde Viena comunican oficialmente lo que sigue:
FRENTE RUSO.—En los frentes de Besarabia y Volinia ha habido vivos combates de artillería.
FRENTE ITALIANO.—Ayer cayó en poder nuestro el fuerte blindado de Punta Corbin, al Oeste de Assiero.
Cruzamos el Pesina y nos apoderamos de las alturas de la orilla Sur.
Rechazamos cuatro violentos ataques de los italianos contra nuestras posiciones al Sur de Betalo.
Fugitivos italianos
Nauen.—Aumentan en tal número los fugitivos de los distritos fronterizos italianos, amenazados por el avance de los austriacos, que no bastan para alojarlos las provincias septentrionales de la península.
El Gobierno ha habilitado en Roma y otras ciudades los viejos edificios escolares para su alojamiento.
Rigurosa censura
Nauen.—Los prefectos de las provincias italianas del Norte prohíben la publicación de noticias de la guerra que no figuren en los partes del generalísimo.
Afirmar además que la ofensiva es la «desesperación austro-húngara», que pronto será rechazada.
Juicios de la Prensa
Nauen.—El *Popolo* protesta contra la desconfianza y la excitación al pesimismo del pueblo italiano y propone que se castigue severamente a los alarmistas y se vigile al Gobierno para que no se vuelva débil.
Il Corriere della Sera pide la constitución de comisiones parlamentarias que investiguen las decisiones del Gobierno.
Servicio ferroviario limitado
Nauen.—El servicio ferroviario entre Milán y Venecia se ha limitado.
En las provincias de Verona, Vicenza, Padua y Venecia se ha prohibido el tráfico por todos los medios de locomoción.
Se espera que en breve quedará cerrada por completo la frontera italiana cerca de Forliza, y la suspensión del servicio de vapores de Lugano.
Disolución de sociedades obreras
Nauen.—Los periódicos rusos anuncian la próxima disolución de todas las representaciones obreras y comités de industrias de la guerra.
Escasez de víveres en San Petersburgo
Nauen.—Un diario burztil de San Petersburgo comunica que se ha dado cuenta al Gobierno de la imposibilidad de abastecer la capital.
Se ha constituido un comité, formado por los distintos Ministerios, para estudiar un plan de evacuación de la ciudad.
El comité tendrá poderes para expulsar a personas y familias, sin indicar la causa, a fin de librar a San Petersburgo de un millón de bocas.
Llamamiento a filas
Nauen.—Ha sido llamado a filas para fines de Junio el reemplazo ruso correspondiente a 1918.

Obrera

Esta Casa se reunió anoche los importantes. Su situación es buena; únicamente algunos débitos que asumió el Circolo Obrero y escuadreros, que espera satisfactorio del sorteo de la preta de la Virgen que regala a las obreras, pero que será algo más tarde del 30 Mayo.

Salas de lo criminal

Las vistas de los procesos comenzadas el día anterior de los estrados don don Ernesto Ibáñez.

Sala de lo civil

Los recursos electorales, inarmelo Viñals y don Fer-

Usted

semillas : hortalizas y reas forrajeras de rat Hermanos, ca Mar, número 16, camino de Algrós, ia.

español

lo para Marsella, adm Grao-Muelle, 7, teléfono

glés legítimo

de unos 200 kilogramos, a inglesa Keelsine Bro-100; ventas en condicio-

LENCIANA

os de Africa

En el Colegio de Jesús-María

Ayer celebró este Colegio la hermosa fiesta de la Coronación de la Santísima Virgen como final de los ejercicios del poético Mayo.
Sentimos que la falta de espacio nos impida extenderlos en detalle, como fué de nuestro deseo, acto tan solemne como conmovedor.
La solemnidad tuvo efecto en el claustro, que presentaba artístico conjunto por el buen gusto con que había sido adornado.
Preciosa imagen de la Virgen de Lourdes presidió aquella selectísima reunión, en la que figuraban muchos Sacerdotes, distinguidos caballeros y aristocráticas y señoras damas.
El respetable Canónigo Arcediano de esta Metropolitana, señor Beneyto, dirigió una autorizada palabra al ilustrado concurso, sacando abundante partido de aquella solemne ceremonia de la coronación, para considerarse en oportunas consideraciones las bellezas que escuchaban.
La sección de música interpretó con una delicadeza y afinación un inspirado y a la vez alegre canto.
Y las coñe-las desistieron las coronas, que habían merecido por su aplicación y comportamiento, a los pies de la Madre de Dios y de los hombres, de la que es vida, luz y esperanza de los desterrados hijos de Eva.

Laycas

teléfono núm. 443.0 Nueva, 6

XON, 15 HP.

6 meses de plazo

Máquinas para coser

er Máquinas para coser

Parte oficial francés

Paris. — (Tres tarde). A la izquierda del Mosa se libró anoche un encarnizado combate entre Mort-Homme y el Mosa. Los alemanes, después de un bombardeo horroroso concentrado que ha durado dos días, se lanzaron a la carga con grandes efectivos, especialmente en la parte Este de Mort-Homme y en el pueblo de Cumieres.

En todas partes fueron rechazados con grandes pérdidas. No obstante, en la región al Sur del bosque de los Gauretes, los franceses se vieron obligados a evacuar las trincheras de primera línea, que habían quedado nubladas a consecuencia del bombardeo enemigo. Los ataques alemanes contra ambos lados del pueblo de Cumieres arrojaron de sus posiciones a los franceses hacia la estación de Chantancourt. Después de vivo ataque los franceses hicieron retroceder al enemigo hasta fuera del pueblo.

Algunas fracciones alemanas se extendieron a lo largo del Mosa, a favor de la niebla, y llegaron a las alturas de la estación de Chantancourt, pero fueron derrotadas. En la derecha del Mosa sigue el bombardeo. Al Sur de la Alta Alsacia los alemanes atacaron las posiciones francesas al Este de Seppois, apoderándose de elementos de trinchera, siendo arrojados seguidamente por los franceses en un contraataque.

Vienna. — Los correspondientes de guerra se muestran de acuerdo en afirmar que los austro-húngaros con la conquista de Cormo di Capo se aseguran una buena base para ulteriores avances. También coinciden en asegurar que los impetuosos avances de los austriacos en el valle de Sugana tuvieron efectos desastrosos para los italianos, sin que éstos pudieran contrarrestar aquellos a pesar de sus violentos contraataques.

En la región de Zelenaal, al Norte de Burohat, un fuerte contingente enemigo intentó llegar a nuestras trincheras, pero tuvo que repliegarse ante nuestro fuego de fusilería y granadas de mano. Se encaró la asistencia.—La comisión.

Se convocó a la gran asamblea, continuación de la que se celebró el día 26 de Mayo, a todos los carpinteros, ebanistas, persianeros y demás oficios similares en madera, para el día 2 del próximo Junio, a las seis de la tarde, en la casa social, Balmes, 31, para tomar acuerdos en definitiva.

Tribunales

Salas de lo criminal. Terminó la vista del proceso contra tres vecinos de Cortes de Pallás, por lynchamiento de Bernardino Rodríguez. En defensa de los procesados actuaron don José Manteca y don José Luis Pérez. El fallo del jurado fué de culpabilidad y la sala, a petición del fiscal, acordó la revisión de la causa.

También terminó, cerca de las nueve de la noche, la causa por el crimen perpetrado en Torres-Torres. La Correspondencia de anoche decía: «En la sesión de esta mañana ha informado extensamente el fiscal señor Rodríguez Porrero, y a continuación lo ha hecho el acusador privado don Manuel Simó, con un brillante discurso, en el que la maestría y elocuencia del orador ha quedado bien sentada y a la altura de la fama que goza tan prestigioso abogado.

En el estudio del hecho de autos y pruebas practicadas, ha estado acerbísimamente, describiendo el primero maravillosamente, y con detalles demostrativos del estudio acabado y detenido del sumario. En párrafos emotivos ha pintado la triste situación de la parte que defiendo, y con extensas consideraciones ha hecho un llamamiento al jurado, invitándole al cumplimiento de su deber.»

En la sesión de la tarde informó el letrado defensor don Ernesto Ibañez, que pronunció un elocuente discurso, a lo diputado. El jurado dictó veredicto absolutorio y las acusaciones solicitaron la revisión del proceso, que fué denegado por la Sala.

Sala de lo civil. En la vista de un incidente de caducidad informó don Teodoro Gijón y, en unos recursos electorales los señores Marzal y Martínez (don Vañero). También nos manifestó que le había visitado el señor Zorita.

En la vista de un incidente de caducidad informó don Teodoro Gijón y, en unos recursos electorales los señores Marzal y Martínez (don Vañero). También nos manifestó que le había visitado el señor Zorita.

En la vista de un incidente de caducidad informó don Teodoro Gijón y, en unos recursos electorales los señores Marzal y Martínez (don Vañero). También nos manifestó que le había visitado el señor Zorita.

En la vista de un incidente de caducidad informó don Teodoro Gijón y, en unos recursos electorales los señores Marzal y Martínez (don Vañero). También nos manifestó que le había visitado el señor Zorita.

En la vista de un incidente de caducidad informó don Teodoro Gijón y, en unos recursos electorales los señores Marzal y Martínez (don Vañero). También nos manifestó que le había visitado el señor Zorita.

Por telegrafo y teléfono

Prensa oficial

Gaceta de Madrid. Inserta los informes del Consejo de Instrucción, facultad de Filosofía de la Universidad Central y Academia de la Lengua, acerca de la provisión de la cátedra de Lengua Neolatina de la Universidad Central.

El Consejo de Instrucción pública propone a la señora condesa de Pardo Bazán. La facultad de Filosofía declara que no conoce de una manera inequívoca a la autoridad de la señora Pardo Bazán en materia de Filosofía neolatina.

La Academia Española no se atreve a emitir informe. Barcelona. — El distrito Malla ha experimentado una ligerísima mejoría, dentro de la gravedad.

Luciano Poincaré. Barcelona. — El hermano del presidente de la república francesa, don Luciano Poincaré, pasó el día en Montserrat.

Trigo. Barcelona. — En el puerto de Buenos Aires se ha efectuado un cargamento de trigo a bordo del vapor «Reina Victoria Eugenia», con destino a Barcelona, estando marcada la llegada del vapor el 20 de Junio.

La Mancomunidad. Barcelona. — Continúa efectuando sus sesiones la asamblea de la Mancomunidad, predominando en todas ellas el criterio españolista.

Por unanimidad fué aprobada la proposición de los radicales. También ha aprobado otra moción, en virtud de la cual, la asamblea seguirá reuniéndose, dentro de las disposiciones que regulan su constitución para a reforma de sus estatutos, a fin de ensanchar su esfera de acción, sin menoscabo de los principios que informan la creación de la Mancomunidad.

Un robo. Barcelona. — Han entrado ladrones en las oficinas de la Telegrafía sin hilos, robando material y enseres por valor de 6.000 pesetas.

Francófilos disgustados. Barcelona. — Las condecoraciones concedidas por el Gobierno francés con motivo de la donación de la biblioteca al Instituto de Estudios Catalanes ha producido disgustos entre los no agraciados.

Un periódico lamenta el que algunos condecorados son germanófilos, y en cambio no han sido distinguidos muchos conocidos francófilos.

Fiestas centenarias. Barcelona. — En las Escuelas Pías se celebrará mañana solemnes fiestas para conmemorar el centenario de la fundación de las Escuelas.

Asistieron los Obispos de Barcelona, Gerona y Urgel. Carreras de autociclos. Barcelona. — Mañana por la madrugada darán principio las carreras de autociclos.

El itinerario que han de seguir es: Barcelona, Zaragoza, Madrid. La Prensa. El Debate. Dice que las profecías sobre las actuales Cortes no pueden ser más pessimistas.

El Palacio de Bellas Artes

Festival de la Juventud artística CONVOCATORIA. Se convoca a los jóvenes literatos y compositores a una reunión que se celebrará esta tarde, a las seis, en el Círculo de Bellas Artes.—Pedro Gómez Martí.

Ofrecimiento loable. En reunión celebrada anoche, los socios del Círculo de Bellas Artes que forman la sección de Academia libre tomaron el acuerdo, que transmitieron al maestro Sorolla en el siguiente telegrama: «Sorolla, Madrid.—Reunidos jóvenes clase Círculo, acordaron celebrar Exposición trabajos final curso después Exposición universal, destinado 25 por 100 venta Palacio Artes. Gran entusiasmo. Abrazan maestro.—Los chicos.»

Adhesión sentida. Los jóvenes y notables artistas Mario y José Albar han dirigido a la comisión organizadora del festival artístico en proyecto el siguiente telegrama: «Málaga.—Entusiastas deploramos contra Málaga nos impida cooperar festival artístico, a que nos adherimos de todo corazón. Podemos ser útiles algo? Manden teatro Vital Azá. Viva Valencia! Viva Palacio Bellas Artes!—Mario y José Albar.»

La comisión organizadora agradece vivamente el expresivo ofrecimiento y procurará utilizarlo, a ser posible. Taurómacas. La cuadrilla de niños valencianos que dirigen los jóvenes diestros Pequeño y Valencia, que tan gran éxito obtuvieron en Hellín el pasado domingo, ha sido contratada por aquella empresa para torrear dos corridas más, teniendo también los siguientes contratos:

Junio: 11, Almadén; 18, Lérida; 22, Jumilla; 24, Hellín; 29, Ledesma; Agosto: 13, Hellín, y 15, Tobarra. El beneficiario de La Cruz Roja. El valiente novillero Zorio, nos participa en atenta carta que se pone incondicionalmente a disposición de la Cruz Roja para tomar parte en la corrida que dicha sociedad está organizando.

Cumplimos el encargo del novillero Zorio, y votamos en su favor. La novillada de hoy. Esta tarde, a las cuatro y media, se celebrará en nuestro circo la anunciada novillada económica, en la que se presenta por primera vez ante nuestro público la cuadrilla de jóvenes valencianos que capitanean los valientes espadas Andrésito y Chaves.

Los dos primeros novillos los despachará Almonteño y Cora, dos muchachos de Catarroja y de Alfafar, respectivamente, en las que cifran los que les han visto grandes ilusiones.

La Prensa. El Debate. Dice que las profecías sobre las actuales Cortes no pueden ser más pessimistas. Se habla de que ambas Cámaras vendrá una extensa combinación política, tan extensa, que quizás alcance al presidente del Consejo de ministros.

La Correspondencia de España. Cree que carecen de fundamento los rumores referentes a la dimisión del gobernador civil de Barcelona, y añade: «Suárez Inclán volverá a conferenciar con el conde de Romanones, y de un día a otro regresará a Barcelona.»

El Liberal. Aplauda la diligencia del señor Ruiz Jiménez, presentando el proyecto de Reforma electoral. Opina que conviene meter en dicho proyecto la podadera y aligerarlo, talando el follaje inútil, para que la savia, que es el buen círculo con descombaro.

Entiende que los distritos no deben ser castigados, sino los vendedores y compradores de votos, especialmente estos últimos. El País. Comenta los discursos de los señores Abadal y Junoy en el Senado acerca del problema catalán, y el de don Amalio Jimeno al contestarles, de quien dice que anduvo a tientas sobre el problema autonomista, como si no hubiera sido federa en su juventud y como si no tuviera en la punta de los dedos la doctrina de Pi y Margall.

El Radical. Comenta jocosamente el discurso y la actitud del señor Junoy, y dice: «No esperábamos que se enharinara la cara y ante el público oficiase de contrafigura de Romanones.

Solo logró poner de manifiesto la lamentable claudicación de un hombre sugestionado por vanidades y ambiciones invencibles.» Roma. Dificultades por la guerra. La Congregación Propaganda Fide se ha reunido en sesión extraordinaria para deliberar con urgencia, acerca de graves dificultades de carácter religioso suscitadas por la guerra en los países de Oriente.

«Tu diebus tribulationis» El maestro Perosi ha presentado al Papa un nuevo oratorio titulado «Tu diebus tribulationis». El libro está tomado del Eclesiástico, y la composición es para coro, con orquesta de una sola parte, ensalzándose los versículos cantados a coro con los cantados a voces solas.

La fiesta nacional

MADRID. La entrada, flojísima; puede decirse que se reduce al abono. En el palco regio el infante don Alfonso, hijo de don Carlos.

Primer. — Pacomio Peribáñez lo lance, pero pierde terreno. El bicho toma cuatro varas por dos tumbos y dos caballos para el arrastre.

Pacomio Peribáñez y Joseito, acertados en quites. Peribáñez sufre a las primeras de cambio un desarme. Se confía y cobra un buen pinchazo, variándose el estoque en dos. (Palmas.) Otro pinchazo, sin que el toro haga nada por el diestro. Una estocada de lazo y atravesada, y descabella. (Palmas.)

Segundo. Feo y choto. El público protesta y obsequia con una silba general al bicho. Toma éste cuatro puyazos, desmontando una vez a los de aupa y matando un puyazo. Arrecha la bronca del público. Joseito conferencia con el presidente, y ofrece para el toro sustituto de su bolsillo particular. (Aplausos.)

Es retirado al corral. Segundo bis. De la ganadería de José María García. Le pinchan el cuero cuatro veces los de aupa, hay un tumbó y una baja. Joseito encuentra al bicho nervioso.

Torea con ambas manos. Un pinchazo sin soltar, otro, un desarme. (Silencio.) Otro pinchazo, una puñalada en el cuello y descabella a la segunda. (No hemos recibido el tercer toro.) Cuarto. Negro. Pacomio lancea superiormente. Cuatro varas, dos tumbos y dos caballos muertos.

Posada clava un buen par, Joseito uno colosal y Pacomio otro regular. Peribáñez hace un muñete valiente. Algunos pases son colosales. Media estocada alta, entrando. (Ovación y petición de oreja.)

El presidente se niega a concederla y es abuchado. Pacomio saluda y se marcha a tomar el tren. Quinto. Negro. Cumple en varas. Gallito hace una faena de muñeta valiente y confada. Un pinchazo malejo en el cuello. Media ligeramente desprendida; otra media barrenando; una estocada caudal; otra media atravesada, un intento de descabello, nuevo pinchazo en el cuello, otro mejor; otros dos intentos de descabello; un aviso, un golleteo; otro golleteo.

Durante la carnicería la bronca no ha cesado un momento, con lluvia de proyectiles. ¡La faena ha sido épica! Sexto. Negro. Cumple en varas. Posada hace una faena de muñeta posada. Acaba con una estocada entera, luera. (Palmas.)

Red pluviométrica regional. Lluvias del día 29. Agosto, 6.6; Alcira (D. H.), 2.5; Alfara de Algimia, 5.9; Alhórnos de Onteniente (Curs), 12; Almansa (Quinta Mañafar), 7.8; Almansa (Pantano), 10; Almenar (Casa Blanca), 5.5; Ayelo de Malferit, 5.6; Ayora, 1.1; Benagüer, 5.6; Benejama (Masía de Ferrer), 15.5; Desierto de las Palmas (Convento), 10.2; Burriana, 6.7; Castalla, 12.3 Castellón (Fuente de la Salud), 11; Calabarra (Masía de), 2.2; Cati, 17.1; Cueva Santa, 5.8; Cutlera (Faro), 3.7; Cheva (D. H.), 35.4; Fuente la Higuera (Torre Tallada), 3; Gorga, 14.4; Guaduasar, 3.8; Jumilla, 11.4; Liria (Masía del Espinar), 10.6; Lorcha, 22.5; Mogenito (Ramblar), 4.8; Monestrol, 5.3; Morella, 33.8; Motilla del Palancar, 3.8; Oliva, 4.2; Onteniente, 2.5; Onda (La Lidona), 15.4; Onteniente, 2.5; Onteniente (Santa Rosa), 3; Ontur, 15; Pinoso (Ubeda), 13.8; Requena (D. H.), 3.5; Sagunto, 2; Santa Magdalena de Pulpis, 8.2; Segorbe (Convento), 8.6; Siete Aguas, 3.2; Sinarcas, 14.6; Torrente, 6; Villarreal, 9.

Lluvias del día 30.—Alcoy, 14.2; Chelva (Convento), 13.9; Játiva, 30; Montaver (La Arbolada), 9; Onteniente, 17.4; Onteniente (Santa Rosa), 12; Pinoso (Ubeda), 14.1; Sueca (Granja Arroera), 8.6. De los días 29 y 30.—Albaida (Puerto), 12.2. Cuatro tarde del 31.

GABINETE DE CURACION DEL Dr. V. Pérez Martínez. Calle de Colón, 2, principal CONSULTA: De nueve a doce.

LOS REUMATICOS. ARTERIOESCLOROSICOS, ASMATICOS, GOTOSOS, los que sufren de GRIPPE, ARTRITISMO, BRONQUITIS, los convalecientes de FIEBRE TIFOIDEA deben usar la IODONE ROBIN. en la que encontrarán poderoso alivio y pronta curación. Es de gusto agradable, inofensiva y la única que no se descompone y evita los YODISMOS Y MORZAS, producidos por el yodo. VENTA EN FARMACIAS. Laboratorios M. Robin, 13, Rue Poissy, París.

El Palacio de Bellas Artes

Festival de la Juventud artística CONVOCATORIA. Se convoca a los jóvenes literatos y compositores a una reunión que se celebrará esta tarde, a las seis, en el Círculo de Bellas Artes.—Pedro Gómez Martí.

Ofrecimiento loable. En reunión celebrada anoche, los socios del Círculo de Bellas Artes que forman la sección de Academia libre tomaron el acuerdo, que transmitieron al maestro Sorolla en el siguiente telegrama: «Sorolla, Madrid.—Reunidos jóvenes clase Círculo, acordaron celebrar Exposición trabajos final curso después Exposición universal, destinado 25 por 100 venta Palacio Artes. Gran entusiasmo. Abrazan maestro.—Los chicos.»

Adhesión sentida. Los jóvenes y notables artistas Mario y José Albar han dirigido a la comisión organizadora del festival artístico en proyecto el siguiente telegrama: «Málaga.—Entusiastas deploramos contra Málaga nos impida cooperar festival artístico, a que nos adherimos de todo corazón. Podemos ser útiles algo? Manden teatro Vital Azá. Viva Valencia! Viva Palacio Bellas Artes!—Mario y José Albar.»

La comisión organizadora agradece vivamente el expresivo ofrecimiento y procurará utilizarlo, a ser posible. Taurómacas. La cuadrilla de niños valencianos que dirigen los jóvenes diestros Pequeño y Valencia, que tan gran éxito obtuvieron en Hellín el pasado domingo, ha sido contratada por aquella empresa para torrear dos corridas más, teniendo también los siguientes contratos:

Junio: 11, Almadén; 18, Lérida; 22, Jumilla; 24, Hellín; 29, Ledesma; Agosto: 13, Hellín, y 15, Tobarra. El beneficiario de La Cruz Roja. El valiente novillero Zorio, nos participa en atenta carta que se pone incondicionalmente a disposición de la Cruz Roja para tomar parte en la corrida que dicha sociedad está organizando.

Cumplimos el encargo del novillero Zorio, y votamos en su favor. La novillada de hoy. Esta tarde, a las cuatro y media, se celebrará en nuestro circo la anunciada novillada económica, en la que se presenta por primera vez ante nuestro público la cuadrilla de jóvenes valencianos que capitanean los valientes espadas Andrésito y Chaves.

Los dos primeros novillos los despachará Almonteño y Cora, dos muchachos de Catarroja y de Alfafar, respectivamente, en las que cifran los que les han visto grandes ilusiones.

La Prensa. El Debate. Dice que las profecías sobre las actuales Cortes no pueden ser más pessimistas. Se habla de que ambas Cámaras vendrá una extensa combinación política, tan extensa, que quizás alcance al presidente del Consejo de ministros.

La Correspondencia de España. Cree que carecen de fundamento los rumores referentes a la dimisión del gobernador civil de Barcelona, y añade: «Suárez Inclán volverá a conferenciar con el conde de Romanones, y de un día a otro regresará a Barcelona.»

El Liberal. Aplauda la diligencia del señor Ruiz Jiménez, presentando el proyecto de Reforma electoral. Opina que conviene meter en dicho proyecto la podadera y aligerarlo, talando el follaje inútil, para que la savia, que es el buen círculo con descombaro.

Entiende que los distritos no deben ser castigados, sino los vendedores y compradores de votos, especialmente estos últimos. El País. Comenta los discursos de los señores Abadal y Junoy en el Senado acerca del problema catalán, y el de don Amalio Jimeno al contestarles, de quien dice que anduvo a tientas sobre el problema autonomista, como si no hubiera sido federa en su juventud y como si no tuviera en la punta de los dedos la doctrina de Pi y Margall.

El Radical. Comenta jocosamente el discurso y la actitud del señor Junoy, y dice: «No esperábamos que se enharinara la cara y ante el público oficiase de contrafigura de Romanones.

Solo logró poner de manifiesto la lamentable claudicación de un hombre sugestionado por vanidades y ambiciones invencibles.» Roma. Dificultades por la guerra. La Congregación Propaganda Fide se ha reunido en sesión extraordinaria para deliberar con urgencia, acerca de graves dificultades de carácter religioso suscitadas por la guerra en los países de Oriente.

«Tu diebus tribulationis» El maestro Perosi ha presentado al Papa un nuevo oratorio titulado «Tu diebus tribulationis». El libro está tomado del Eclesiástico, y la composición es para coro, con orquesta de una sola parte, ensalzándose los versículos cantados a coro con los cantados a voces solas.

La fiesta nacional

MADRID. La entrada, flojísima; puede decirse que se reduce al abono. En el palco regio el infante don Alfonso, hijo de don Carlos.

Primer. — Pacomio Peribáñez lo lance, pero pierde terreno. El bicho toma cuatro varas por dos tumbos y dos caballos para el arrastre.

Pacomio Peribáñez y Joseito, acertados en quites. Peribáñez sufre a las primeras de cambio un desarme. Se confía y cobra un buen pinchazo, variándose el estoque en dos. (Palmas.) Otro pinchazo, sin que el toro haga nada por el diestro. Una estocada de lazo y atravesada, y descabella. (Palmas.)

Segundo. Feo y choto. El público protesta y obsequia con una silba general al bicho. Toma éste cuatro puyazos, desmontando una vez a los de aupa y matando un puyazo. Arrecha la bronca del público. Joseito conferencia con el presidente, y ofrece para el toro sustituto de su bolsillo particular. (Aplausos.)

Es retirado al corral. Segundo bis. De la ganadería de José María García. Le pinchan el cuero cuatro veces los de aupa, hay un tumbó y una baja. Joseito encuentra al bicho nervioso.

Torea con ambas manos. Un pinchazo sin soltar, otro, un desarme. (Silencio.) Otro pinchazo, una puñalada en el cuello y descabella a la segunda. (No hemos recibido el tercer toro.) Cuarto. Negro. Pacomio lancea superiormente. Cuatro varas, dos tumbos y dos caballos muertos.

Posada clava un buen par, Joseito uno colosal y Pacomio otro regular. Peribáñez hace un muñete valiente. Algunos pases son colosales. Media estocada alta, entrando. (Ovación y petición de oreja.)

El presidente se niega a concederla y es abuchado. Pacomio saluda y se marcha a tomar el tren. Quinto. Negro. Cumple en varas. Gallito hace una faena de muñeta valiente y confada. Un pinchazo malejo en el cuello. Media ligeramente desprendida; otra media barrenando; una estocada caudal; otra media atravesada, un intento de descabello, nuevo pinchazo en el cuello, otro mejor; otros dos intentos de descabello; un aviso, un golleteo; otro golleteo.

Durante la carnicería la bronca no ha cesado un momento, con lluvia de proyectiles. ¡La faena ha sido épica! Sexto. Negro. Cumple en varas. Posada hace una faena de muñeta posada. Acaba con una estocada entera, luera. (Palmas.)

Red pluviométrica regional. Lluvias del día 29. Agosto, 6.6; Alcira (D. H.), 2.5; Alfara de Algimia, 5.9; Alhórnos de Onteniente (Curs), 12; Almansa (Quinta Mañafar), 7.8; Almansa (Pantano), 10; Almenar (Casa Blanca), 5.5; Ayelo de Malferit, 5.6; Ayora, 1.1; Benagüer, 5.6; Benejama (Masía de Ferrer), 15.5; Desierto de las Palmas (Convento), 10.2; Burriana, 6.7; Castalla, 12.3 Castellón (Fuente de la Salud), 11; Calabarra (Masía de), 2.2; Cati, 17.1; Cueva Santa, 5.8; Cutlera (Faro), 3.7; Cheva (D. H.), 35.4; Fuente la Higuera (Torre Tallada), 3; Gorga, 14.4; Guaduasar, 3.8; Jumilla, 11.4; Liria (Masía del Espinar), 10.6; Lorcha, 22.5; Mogenito (Ramblar), 4.8; Monestrol, 5.3; Morella, 33.8; Motilla del Palancar, 3.8; Oliva, 4.2; Onteniente, 2.5; Onda (La Lidona), 15.4; Onteniente, 2.5; Onteniente (Santa Rosa), 3; Ontur, 15; Pinoso (Ubeda), 13.8; Requena (D. H.), 3.5; Sagunto, 2; Santa Magdalena de Pulpis, 8.2; Segorbe (Convento), 8.6; Siete Aguas, 3.2; Sinarcas, 14.6; Torrente, 6; Villarreal, 9.

Lluvias del día 30.—Alcoy, 14.2; Chelva (Convento), 13.9; Játiva, 30; Montaver (La Arbolada), 9; Onteniente, 17.4; Onteniente (Santa Rosa), 12; Pinoso (Ubeda), 14.1; Sueca (Granja Arroera), 8.6. De los días 29 y 30.—Albaida (Puerto), 12.2. Cuatro tarde del 31.

GABINETE DE CURACION DEL Dr. V. Pérez Martínez. Calle de Colón, 2, principal CONSULTA: De nueve a doce.

LOS REUMATICOS. ARTERIOESCLOROSICOS, ASMATICOS, GOTOSOS, los que sufren de GRIPPE, ARTRITISMO, BRONQUITIS, los convalecientes de FIEBRE TIFOIDEA deben usar la IODONE ROBIN. en la que encontrarán poderoso alivio y pronta curación. Es de gusto agradable, inofensiva y la única que no se descompone y evita los YODISMOS Y MORZAS, producidos por el yodo. VENTA EN FARMACIAS. Laboratorios M. Robin, 13, Rue Poissy, París.

TEATRO-CINE PATRONATO DE LA JUVENTUD OBRERA. Casa de campo.—Hoy festividad de La Ascensión, a las 3:30. El sant del agüelo y Moros en l'horta.

Avisos de Corporaciones. Monte de Piedad. ALMONEDA. El día 5 y siguientes no festivos del mes de Junio, a las tres de la tarde, en la calle del Mar, 63, y con intervención del corredor colegiado don Vicente Nogués, se verificará la almoneda de ropas, alhajas y demás efectos simultáneamente. En ella serán comprendidos, además de los efectos de plazo vencido de la Central, los que se empeñaron en las sucursales: Primera, calle Calabazas, 39; segunda, Baja, 33; tercera, Pi Margall, 62, y cuarta, paseo de Colón, 6, poblados marítimos.

Ayuntamiento. Señor alcalde. En la calle de Santa Teresa, esquina a la de la Carda, existe una boca de riego completamente destruida, y los vecinos van con complacencia su recomposición, pues son muchos los accidentes que sufren los viandantes. Anteanoche fué víctima de la boca de riego una señorita, a la que se hubo de prestar asistencia facultativa.

Comisiones. Ayer se reunieron las de Caminos, Cementerios, Carreteras, Policía Urbana, Mataderos y Hacienda. Esta última acordó dejar sobre la Mesa el dictamen referente a la readecuación del arbitrio de Inquilinato; las demás trataron asuntos de trámite.

Café Restaurant del Círculo Central Legitimista. MENU PARA CUBIERTO DE 2 PESETAS. Paella o macarrones.—Dijanesas a la provenzal.—Focaccia variada.—Bisteck con patatas.—Entrées, fruta o helado.

Trinquete de Pelayo. Hoy, a las 9:30 de la tarde, se jugará un gran partido a escalera cuerda a 6; tanto, juego libre. Chiquet de Sueca, Palleres de Paterna y Rollet, contra Chiquet de Liria, Falseret de Gandía y Chiquet de Alberich. Precio: 25 céntimos.

BAÑOS DE CHULLILLA (Valencia). Aguas minero-medicinales y sulfurosas. Muy indicadas para los herpes, dolores reumáticos y enfermedades de la piel. Temporada oficial: 1.º de Junio a 30 de Septiembre. Itinerario: Salida de Liria a la llegada del primer tren de la mañana martes, jueves y sábado, en automóvil a Lora y de aquí carruaje que llega al balneario a las once, y regreso los mismos días al último tren.

QUIERE CONSERVAR SU VISTA? No gaste V. cristales malos. Para ver bien y claro usen el cristal isométrico y el cristal del doctor Lazaón, que después de varias pruebas científicas se ha reconocido que son los más apropiados para no fatigar el ojo y los más luminosos. No confundir V. con estos cristales; no los tiene más que la casa Dupuy. Venta exclusiva para Valencia y su provincia. Recomendamos a nuestros lectores esta casa.

Camisería "La Estrella". Bajada de San Francisco (junto al café Suizo). Grandes novedades en corbatas, filinos, modelos, dibujos fantásticos. Comidas blancas y color, desde 3 pesetas, confección esmerada.

Los diputados gobernadores. Se habla de la situación en que se encuentran los gobernadores civiles que son diputados, pues ha dicho el señor conde de Romanones que no quiere que existan, salvo contados casos. Como aún no han entregado estos diputados gobernadores sus actas al Congreso, la Comisión no ha podido emitir dictamen sobre ellas.

Felicitación. Veinte diputados provinciales, componentes de la Mancomunidad catalana, han remitido al senador señor Junoy una carta, en la que le felicitan por el discurso que pronunció en el Senado, ajustándose en todo él al criterio que sustentó dicha corporación.

Altos cargos. Se asegura que para la Dirección de Sanidad suena el nombre del señor Salazar, y al mismo tiempo, el del señor Bejarano para la subdirección. Elecciones parciales. Según manifestaciones del presidente del Congreso, tiene empeño en que las elecciones de diputados donde existan vacantes se verifiquen cuanto antes.

El día en Palacio. Hoy don Alfonso y doña Victoria no han condeído audiencias. El señor Manzano, ex gobernador civil de Barcelona, entregó en Palacio una instancia suscrita por distintos elementos de aquella capital, invitando a don Alfonso a que contribuya a la suscripción abierta para el socorro de las familias de los naufragos del «Princesa de Asturias».

Elección de comisiones. En el Congreso se han elegido las siguientes comisiones: Presupuestos, señores Pedregal, Ordóñez, Charaparieta, Urzáiz (Hijos), Torres (don José Luis), Aragón, Lerroux, Montes Jovellán, Martínez Fresnoza, Argente, Rodríguez de la Borbolla, Argüelles, Núñez de Arce, Solís, Lorente, conde de San Luis, Jimeno, Nicolau, Ruiz Martínez, Acacio, Sánchez Ocaña, Rivas, Galazra, Navarro Reverter Gomis, Moreno Caño, Sagner, marqués de Pidal, Conde y Luque, Colombi, Ortega, Bailén, Barroso, Pérez Oliva y Delgado. Contestación al Mensaje, señores González Hontoria, Ortega Gasset, Alvarado, Doval, Fidalgo, Gascón y Lladó. Gobierno interior, señores condes de Salent y Moral de Calatrava, marqués de Campo Dorado, Bussuio, Sagasta y Lamana.

También han sido elegidas las comisiones de Cuentas, Corrección de estilo, Peticiones de urbanización, Extrarradio y Reforma de la ley Electoral. Esta última la forman los señores Carregal, Soto Reguera, Rodríguez de la Borbolla, García Pardo, Azpeitia, Martínez Velasco y Romero Civantes. Rebaja del sulfato de cobre. El ministro de Fomento señor Gasset ha manifestado que atendiendo a requerimientos de los viticultores, ha ordenado que se rebajen cuarenta céntimos por kilo del sulfato de cobre.

Interpelación anunciada. El señor Amado explanará el viernes, en el Congreso, una interpelación acerca de las condiciones de seguridad de los locales de espectáculos públicos. España al día. La sesión del Ayuntamiento. Madrid. — Se ha discutido hoy, en la sesión que ha celebrado el Ayuntamiento, una proposición encaminada a conceder el ascenso a los empleados de sueldos menores de 1.800 pesetas. Se promovió un fuerte escándalo, combatiendo la proposición los republicanos señores Auñón y Antón, y don Miquel Maura.

Interesa a las señoras. visitar la ACADEMIA DE COPTE de doña Carmen Moreno. Venta a precios módicos de toda clase de figurines, patrones y maniques. Plaza Mariano Benlliure, 1, pral. Dos millones de corsés. SIN ALTERACION DE PRECIOS. Últimas creaciones El Corsé de París, de Galo Espinosa Plaza de Mariano Benlliure, 1, Valencia (antes Pelota).

Despacho de asuntos administrativos. Rosario Benlliure. Agente matriculado.—Arzobispo Mayo de 6 a 11 y de 15 a 17.

Abanicos "O". CALLE DE SAN VICENTE PLAZA DE CAJEROS. Siempre novedades con inimitable sentido para todos los ojos, bastones, bisutería, etc.—Precios increíbles.—Artículo.

Establecimiento de primer orden para el tratamiento del aparato genito-urinario del hombre. Consulta diaria.—C. Martínez Cubells. FRENTE A LA PUERTA DEL ESCENARIO.

Despacho de asuntos administrativos. Rosario Benlliure. Agente matriculado.—Arzobispo Mayo de 6 a 11

Gacetillas

Hoy sale para Teruel nuestro director don Luis Marín Mengod. Regresará a Valencia dentro de unos quince días.

Por el señor capitán general. Anoche nos visitó una numerosa comisión de mozos de los destinados por la Comisión mixta de Reclutamiento a observación...

Los comisionados nos rogaron hiciésemos pública su protesta contra el proceder de dichos facultativos y que llamásemos la atención del digno señor capitán general acerca de lo que dejamos consignado...

Anoche nos manifestó el gobernador que con el fin de que en el espectáculo que se da en el teatro de la Princesa no se cometan extralimitaciones que ofendan a la moral...

El gobernador nos manifestó anoche que el paro de los obreros de los talleres del Ferrocarril Central de Aragón continúa en el mismo estado...

Los caramelos mata-lombrices y purgantes, P. Catalá, salvan a los niños. De venta, Blas Cuesta.

Ayer se unieron en los indisolubles lazos del matrimonio los distinguidos jóvenes don Francisco González y doña Teresa Picó Salvador...

El Mes de María se ha celebrado todos los días en el Cárcel de Mujeres, y previo un triduo de sólida preparación...

Bañerío de Santo Tomás. Manantial de aguas sulfurosas.—Baños calientes, junto a la iglesia del Grao.

En la iglesia del Asilo de Campo recibirá esta mañana a las siete por vez primera el Pan de los Angeles la angelical niña Amparito Cebriá Blasco...

Riquísimo alimento, poderoso tónico, nutritivo y digestivo, el Extracto de Malta del doctor Greus.

Despacho de asuntos administrativos a cargo de Rosario Benlloch Olmos. Agente matriculado.—Arzobispo Mayor, núm. 16, 1.º, Valencia.

Abanicos "Carbonell". CALLE DE SAN VICENTE. PLAZA DE CAJEROS. 58. Siempre novedades con inmenso surtido para todos los gustos...

El señor delegado de Hacienda recibió ayer un telegrama del director general de Comercio, participándole que ha sido adquirido para Valencia el cargamento de 3.800 toneladas de trigo que trae el vapor "Yandiola".

Por el celo y actividad desplegados en tan importante asunto es digno el delegado de Hacienda, señor Pérez Caballero, de los mayores elogios.

En el Boletín Oficial, de fecha 31 de Mayo próximo pasado, se inserta el anuncio del arriendo del impuesto de cedúlas personales de esta capital...

En la Escuela Industrial se celebrarán mañana, a las tres de la tarde, exámenes de Ingreso, de Dibujo Industrial y Arquitectónico, primer curso, y de Estereotomía y Construcción.

Las ESCROFULAS, ANEMIA y RAQUITISMO de los niños se curan con la Tintura yodo-tánica fosfatada Selma. Farmacia Santa Catalina, viuda de Costas, y en todas bien surtidas.

Con un público numeroso y escogido se celebró ayer en la capilla del Puhel de San Vicente Ferrer una fiesta en honor de acción de gracias a Dios y a los bienhechores que han contribuido con sus limosnas a la magnífica restauración que, bajo la dirección de los Padres Dominicos, se ha realizado en dicha Casa Natalicia.

Recomendamos a los enfermos que padezcan de la hernia (quebraduras) visiten los gabinetes de aplicación que tienen establecidos los especialistas Tortosa e hijo, fundados en el año 1862, y encontrarán la curación.

Por haber sido llamado urgentemente a Madrid, indudablemente por haberse suscitado en la Cámara la cuestión catalana, don José de Zulueta ha aplazado la anunciada conferencia sobre «El problema agrario en España», que hoy 1 de Junio había de dar en el Ateneo Mercantil de esta ciudad.

En los cepillos instalados para el pan de San Antonio en la iglesia de Santa Catalina y en la parroquia de San Martín, se han recaudado desde el 20 al 27 de Mayo 32'68 pesetas, que unidas al sobrante anterior de 1.628'99, forman un total de 1.659'67 pesetas.

Se han repartido: Al Asilo de San Juan de Dios, 75 libras de pan; a San Eugenio, 38; Oblatas, 87; Niño Jesús, 50; Madres Pías de los Desamparados, 50.

El señor delegado de Hacienda ha dispuesto que las clases pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería de Hacienda, lo efectúen los días que a continuación se expresan y horas de nueve a doce de su mañana:

1.º.—Pensiones, jubilados y Montepío civil. 2.º.—Retirados completos. 3.º.—Montepío militar. 4.º.—Los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados. 5.º y 6.º.—Retenciones.

Han sido nombrados maestros interinos: De Monóvar, don Antonio Muniesa; de Villena, doña Josefa Llorca; de Búrgos, doña Francisca María Elena Cordellat; de Vallbona, doña Exaltación Giró, y de Alcoy, doña Josefina Quinto.

Teatros Castellón

ESLAVA Beneficio de Paco Tomás. Con un lleno rebosante celebró el aplaudido actor Paco Tomás la función de beneficio.

Se puso en escena el primer acto de «La mare terra», «Al sa y al pla» y «Marigueta la estanquera». Las dos primeras obtuvieron feliz interpretación por parte de todos, y especialmente del beneficiado.

El sábado, a las siete y media de la tarde, en la Iglesia de San Agustín, se celebrarán sabatinas y pronunciará una plática preparatoria para la Comunión del domingo el reverendo Padre Rector de las Escuelas Pías de esta capital, don José Carbonell.

OLYMPIA Dos escogidas funciones se celebrarán hoy en este teatro, a las 6'30, en matine aristocrática, 16 de abono, se representará la bonita comedia en tres actos, de los hermanos Quintero, «Las de Caín», y por la noche, a las 9'45, novena y última representación de la graciosa historieta cómica «Los Gabrieles», completando el programa la hermosa comedia de Benavente «La fuerza bruta».

CINE DORÉ Mañana viernes, en este folioteatro, se celebrará una función en beneficio de la Sociedad de ciegos El Porvenir, estrenándose la película en cuatro partes, titulada «Delirio de amor», interpretada por la eminente actriz Tilda Caray, completando el programa otras películas, y entre ellas «Patti y su perro».

NIÑOS DE SAN VICENTE Hoy, como día festivo, se celebrarán en el teatro de los niños de San Vicente las dos sesiones de costumbre, exhibiéndose un selecto programa, compuesto de sensacionales películas dramáticas y cómicas, que de seguro agradarán al distinguido público que asiduamente concurre al antedicho beneficio coliseo.

GRAN COMPAÑÍA CÓMICO-DRAMÁTICA Adamuz-Vigo. Hoy jueves — 2 grandes funciones, 2 tarde, 6'30. Matine aristocrático (16 de abono). La hermosa comedia en tres actos, de los hermanos Quintero.

LAS DE CAÍN Noche 9'45 (27 de abono). 9.ª y última representación de LOS GABRIELES Gran suceso cómico. La hermosa comedia de Jacinto Benavente, LA FUERZA BRUTA BUTACA, 110 GENERAL 0'35 Pasado mañana sábado, estreno EN UN LUGAR DE LA MANCHA. de Pablo Paredada.

Publicaciones Rosas y Espinas.—Hemos recibido el número de Junio de esta amena y variada publicación, con texto debido a escogidas plumas.

Circo Regües Gran compañía internacional de variedades. Espectáculo cultísimo. Exhibito de la reina de los cantos regionales LA TORRERICA NHLSA, canzonetista.

Teatro Ruzafa Empresa del CINE MODERNO. Sesión única desde las 3 tardes. Los mejores programas. Los más grandes estrenos. Hoy — Exito extraordinario — Hoy LA PEREGRINA DE LA TIERRA Colosal película marea "Aquila" 2.000 metros en 4 partes.

Espectáculos RUZAFa.—Sesión continua de cine desde las 3 hasta las 12'30. ESLAVA.—A las 4: Novio de Pascua.—A las 6'30: El sa y al pla y Marigueta la estanquera.—A las 10: El beso de Sedaví y La forsa tonta. TRIANON PALACE.—A las 6'15: Ensayo general, Zangüeta y romanzas por Clara Panach.—A las 9'45: El sombrero de copa y romanzas por Clara Panach.

ESLAVA.—A las 6'30 (16 de abono): Las de Caín.—A las 9'45 (27 de abono): Los Gabrieles y LA FUERZA BRUTA. CIRCO REGÜES.—Sesiones a las 4, 6'30 y 10'30. NIÑOS DE SAN VICENTE FERRER.—A las 5 y 7. Cine.

Al cerrar

Contra Roosevelt. Madrid, 1.º. Londres.—Telegrafían de Nueva York que cuando Roosevelt llegó ayer a Kausa-City para dar una conferencia, un individuo se arrojó sobre su coche con un cuchillo.

Parte oficial inglés. Londres.—Nuestros aviadores han sostenido varios combates con los enemigos en la última jornada. Un aparato alemán y otro inglés fueron derribados y cayeron en nuestras líneas.

Parte oficial alemán. Nauen.— FRENTE OCCIDENTAL. Nuestra artillería ha obligado a retirarse a unos torpederos que se acercaban a la costa.

Parte oficial italiano. Coñano.— Gran actividad de la artillería en las alturas del valle de Ledro. En la zona de Riva rechazamos violentos ataques del enemigo en el valle de Lagarina, causándole grandes bajas.

Avance de los franceses. París.—Telegrafían de Salónica que los franceses ocuparon ayer a Porroi. A la victoria. Badajoz.—Se afirma que ha terminado la movilización de Portugal.

Las elecciones en Zafra. Badajoz.—Mañana se celebrará el escrutinio del distrito de Zafra. El triunfo es de los ministeriales por no haber luchado los conservadores.

El españolismo radical. Barcelona.—Los concejales radicales han presentado una proposición, en la cual hacen historia de las manifestaciones de Cambó en la fiesta de la Unidad catalana.

Malla, mejora. Barcelona.—El diestro Malla sigue en su mejora. Fuerzas de Africa. Cádiz.— El vapor «Vicente Puchol» ha traído de Larache otro batallón del regimiento de la Reina.

El «Delegat» a pique. Londres.—El Lloyd comunica que ha sido hundido el vapor «Delegat». General rendido. Londres.—Telegrafían de Bucarest que el general Towschend, rendido en Kute-Amará, ha llegado a Constantinopla para internarse en la isla de los Principes.

La cuestión de Irlanda. Londres.—Daily Chronicle, dice Lloyd George, hará mañana en la Cámara declaraciones sobre la cuestión de Irlanda. Las negociaciones realizadas por el ministro de Municiones dan buenos resultados.

¿Dónde está Gilbert? París.—Las autoridades militares francesas, según Le Matin, desconocen noticias del aviador Gilbert. Particularmente se asegura que no se encuentra en París ni en su alrededor.

Tren de heridos. Lyon.—Seis tarde. Ha llegado esta mañana un nuevo tren de heridos graves procedentes de Alemania por Suiza.

Por el Dr. Moliner. Suscripción para erigir un monumento al Dr. Moliner. Suma anterior, 29.201'55 pesetas. Ayuntamiento de Luena, 10 pesetas; Ayuntamiento de Tiguas, 5; Ayuntamiento de Riola, 5; don José Pérez Caballero, delegado de Hacienda, 5; un molinista, 0'25. Total, 29.226'80 pesetas.

Región

BENAGUACIL Benaguacil está dando, de pocos días a esta parte, una prueba verdaderamente irrefutable de la intensidad de la fe que nuestros antepasados atesoraban.

Cundió la noticia por todo el pueblo. Y aunque hubiera muy bien podido tomarse por una empresa de las más descabelladas, dado el indiferentismo religioso que va entronizándose en ésta, cada día con más fuerza, tomóse con tanto entusiasmo, que a los pocos días no ha quedado ya nada por subir.

Hombres, mujeres y niños se han portado como verdaderos devotos de la Virgen, pues, a pesar de ser la cuesta tan sumamente pesada, no han titubeado un solo instante en prestar su concurso a tan plausible obra, siendo muchos los miles de ladrillos y de arrobas de arena que se han subido, merced a la idea propuesta por el benemérito Coadjuutor señor Morante, cada día más querido del pueblo, por lo mucho y bueno que de continuo está haciendo por él.

Con el esplendor y solemnidad de los años anteriores, a juzgar por los preparativos que se ven, mañana se celebrará la primera Comunión de los niños. Entre éstos se encuentran los discípulos de las Escuelas leucistas, Rafael Zarza, Tortada, Abelardo Fortea Real, Jencro Sanz Gómez y Manuel Ferrandis Benavente, a los cuales, lo mismo que a sus respectivas familias, damos la más cordial y entusiasta enhorabuena.—El correspondal.

VALLADA LAS HIJAS DE MARIA.—Grandioso fue el acto verificado el domingo día 28; las Hijas de María celebraron con inusitado esplendor los cultos que anualmente dedican a su Reina y Patrona.

El sábado comenzó la fiesta con volteo de campanas, y por la noche una lucida serenata por la brillante banda de la localidad. El domingo se celebró la festividad, cantándose a gran orquesta una hermosa misa de un renombrado compositor, verificándose «Intra Missam», la Comunión general, acercándose al banquete eucarístico todas las congregantes.

El sermón estuvo a cargo del ilustrado y querido señor Cura don Isidro Gozábo, quien con la elocuencia y facilidad de palabra que le caracteriza, cantó las glorias de nuestra Madre.

Por la tarde, después de cantarse con toda solemnidad la Felicitación, hubo mes de Mayo, cantado por un coro de distinguidas señoritas, dirigido magistralmente por las señoritas de Serra.

Luego se verificó la imposición de las medallas a las nuevas congregantes, y acto continuo salió la procesión del templo parroquial, resultando un acto tierno, hermoso y consolador, al ver la Madre de Dios en artísticas andas precedida de sus queridas hijas que ataviadas con sus finos vestidos, desprecaban los falsos temores del fantasma del respeto humano, del que dirán, tributando un gran homenaje y muestras de fe y entusiasmo por la Religión salvadora.

Tras la Inmaculada iban las entusiastas clarivisas Sras. Ramona Colomer, Elisa Calatayud, Elisa Calatayud Blasco, Ramona Penades, María Vila, María Vila Carráoz y Natividad Perales, cerrando la religiosa comitiva la banda de música. Al regreso al templo, cantaron las Hijas de María el «Tota pulchra» y una despedida, resultando un acto emocionante y grandioso.

El altar ofrecía soberbio aspecto adornado con un sin fin de plantas y flores, como nunca se había visto entre los valladenses. No terminará esta mal hilvanada croniquilla sin tributar un aplauso sincero al reverendo señor Cura, que por su iniciativa se debe la existencia de dicha Congregación; en segundo lugar a las antedichas clarivisas del presente año, que con gran entusiasmo se desvivían por el esplendor de la fiesta, trabajando por el adorno del altar, buscando macetas y flores, laborando por todos los medios por el feliz éxito de la fiesta; ¡Clarivisas, os habéis lucido!, habéis escrito con vuestros trabajos, vuestro nombre en el corazón de María.

Muy bien, Hijas de María! Continuar por el camino emprendido sin desmayos ni titubeos, honrando a vuestra Patrona Augusta como se merece; procurad extender la devoción a esta gran Señora, para que cada día ingresen más jóvenes en tan simpática Congregación, medio poderoso para conservarse castas y modestas en medio del cenagoso ambiente que nos rodea. ¡Jóvenes que no pertenecéis a la Congregación, inscribiros!

Enhorabuena a todas aquellas personas que han contribuido a las solemnidades del mes de las flores, y de una manera espe-

Todos veréis a la Francia nueva, unida sin distinción de partidos, clases ni creencias, decidida a terminar con la nación que violó todos los derechos e hizo presa en vuestra patria.

Después agradeció a Suiza la generosidad de haber acogido a los heridos al grito de ¡Viva Francia! y ¡Viva Bélgica! Un miembro de la Dama, el coronel English, dijo: «De todo corazón y en nombre de Rusia saludo al valiente ejército francés, que ha sabido contener el impetuoso avance alemán del siglo XX.»

Parte oficial alemán. Nauen.— FRENTE OCCIDENTAL. Nuestra artillería ha obligado a retirarse a unos torpederos que se acercaban a la costa.

Parte oficial italiano. Coñano.— Gran actividad de la artillería en las alturas del valle de Ledro. En la zona de Riva rechazamos violentos ataques del enemigo en el valle de Lagarina, causándole grandes bajas.

Avance de los franceses. París.—Telegrafían de Salónica que los franceses ocuparon ayer a Porroi. A la victoria. Badajoz.—Se afirma que ha terminado la movilización de Portugal.

Las elecciones en Zafra. Badajoz.—Mañana se celebrará el escrutinio del distrito de Zafra. El triunfo es de los ministeriales por no haber luchado los conservadores.

El españolismo radical. Barcelona.—Los concejales radicales han presentado una proposición, en la cual hacen historia de las manifestaciones de Cambó en la fiesta de la Unidad catalana.

Malla, mejora. Barcelona.—El diestro Malla sigue en su mejora. Fuerzas de Africa. Cádiz.— El vapor «Vicente Puchol» ha traído de Larache otro batallón del regimiento de la Reina.

El «Delegat» a pique. Londres.—El Lloyd comunica que ha sido hundido el vapor «Delegat». General rendido. Londres.—Telegrafían de Bucarest que el general Towschend, rendido en Kute-Amará, ha llegado a Constantinopla para internarse en la isla de los Principes.

La cuestión de Irlanda. Londres.—Daily Chronicle, dice Lloyd George, hará mañana en la Cámara declaraciones sobre la cuestión de Irlanda. Las negociaciones realizadas por el ministro de Municiones dan buenos resultados.

¿Dónde está Gilbert? París.—Las autoridades militares francesas, según Le Matin, desconocen noticias del aviador Gilbert. Particularmente se asegura que no se encuentra en París ni en su alrededor.

Tren de heridos. Lyon.—Seis tarde. Ha llegado esta mañana un nuevo tren de heridos graves procedentes de Alemania por Suiza.

Por el Dr. Moliner. Suscripción para erigir un monumento al Dr. Moliner. Suma anterior, 29.201'55 pesetas. Ayuntamiento de Luena, 10 pesetas; Ayuntamiento de Tiguas, 5; Ayuntamiento de Riola, 5; don José Pérez Caballero, delegado de Hacienda, 5; un molinista, 0'25. Total, 29.226'80 pesetas.

Las oficinas del Comité han quedado instaladas en el Instituto Médico, calle del Mar, número 21, donde se reciben los doctores.

